



15 de diciembre de 2008

EL SANTANDER ADMITE QUE TIENE 2.330 MILLONES VINCULADOS A MADOFF

El Banco Santander, la mayor entidad española y de la zona euro, reconoció ayer que invirtió 2.330 millones de euros de clientes en productos gestionados por la firma propiedad de Bernard Madoff, responsable de uno de los mayores fraudes de la historia de *Wall Street*. De ese dinero 2.020 millones corresponden a inversores institucionales y particulares de banca privada internacional. Los 320 restantes forman parte de carteras de clientes de banca privada del grupo en España, que correspondería a unos 1.000 clientes de altos patrimonios.

No habrá compensaciones para los clientes por tratarse de una estafa

EL PCE SE HACE CON EL LIDERAZGO DE IU PERO PACTA UNA DIRECCIÓN COMPARTIDA

El candidato del PCE, Cayo Lara, fue elegido nuevo coordinador general de IU con el 55% de los votos, aunque tendrá un poder compartido ya que todos los sectores de Izquierda Unida están en la dirección. Lara quiere ser, según dijo él mismo, el coordinador "de todos y todas", por eso quiso apostar por una dirección de IU en la que nadie se sienta excluido. Se ha pactado una dirección colegiada: un órgano con 23 miembros -16 hombres y 7 mujeres- en la que todos tienen poder ejecutivo:

Cayo Lara: "De seguir así, habrá que ir a la huelga general"

OPINIÓN

Cuando los productos financieros son sólo humo (EL MUNDO)

Izquierda Unida sigue sin rumbo (ABC)

15 de diciembre de 2008

NACIONAL

Fomento ocultó el derrumbe del túnel del AVE por ser un "incidente menor"

ETA quiere forzar una negociación con atentados (LA RAZÓN)

España seguirá en Kosovo pese a declararse independiente (ABC)

ECONOMÍA

El 'decretazo' del Gobierno busca parar el alud de quiebras empresariales (EL MUNDO)

Iberia cancela 15 vuelos más en otra jornada de retrasos generalizados

Solbes admite serias dificultades en algunas entidades de crédito españolas (LA RAZÓN)

INTERNACIONAL

Bush se despide de Irak a 'zapatazos'

Anarquistas veteranos y adolescentes se unen en la protesta griega

OPINIÓN

Las empresas están obligadas a buscar el equilibrio entre costes y beneficios mientras siga la crisis (EL CORREO)

Las entidades financieras españolas deben reconocer sus problemas con el sector inmobiliario (EL ECONOMISTA)

La ministra de Fomento descarrila (LA RAZÓN)

Los errores y excesos policiales deben ser un acicate para reforzar el Estado de Derecho (EL PAÍS)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

o
j
e
u
n
s
s
u
m
a
r
i
o

ACTUALIDAD

EL PCE SE HACE CON EL LIDERAZGO DE IU PERO PACTA UNA DIRECCIÓN COMPARTIDA

El PCE vuelve a tener el poder en IU ocho años después de que Julio Anguita pasara el relevo a Gaspar Llamazares. Su candidato, el sindicalista Cayo Lara, fue elegido nuevo coordinador general de IU con el 55% de los votos, aunque tendrá un poder compartido ya que todos los sectores de Izquierda Unida están en la dirección. Lara quiere ser, según dijo él mismo, el coordinador "de todos y todas", por eso quiso apostar por una dirección de IU en la que nadie se sienta excluido. Confío en que las 'heridas viejas se queden como heridas viejas'. La "refundación de IU" que anunció el coordinador no la hará sólo, porque las familias han pactado una dirección colegiada: un órgano con 23 miembros -16 hombres y 7 mujeres- en la que todos tienen poder ejecutivo: diez sillas para el PCE, seis de los *llamazaristas*, cinco del grupo N-II, uno de la corriente CUT y otro de no alineados.

Cayo Lara: "De seguir así, habrá que ir a la huelga general"

Cayo Lara es un sindicalista que fue el máximo responsable de COAG en España y después alcalde de su pueblo, Argamasilla de Alba, de 1987 a 1999. En el año 2000 asumió la dirección de IU en Castilla-La Mancha. El máximo dirigente de IU aprovechó su nombramiento para hacer un llamamiento a la huelga general, que es necesaria, "si se continúa así" en política económica. También instó a su formación a dejarse de "cuitas internas" y preocuparse por lo que pasa en el país. Durante su primera intervención, Lara quiso dejar claro que la huelga no sería "un fin en sí misma", sino un instrumento "para decirle a los poderosos que por aquí no vamos más a ningún camino". Se trataría, explicó, de una protesta pacífica y masiva.

Lara afirma en una entrevista que hoy publica *EL PAÍS* que IU debe cuidar la relación con el PSOE "quizás ha habido en estos años demasiada dependencia. Nuestros votantes no vieron suficientes diferencias, y eso hizo que se fuera al voto útil. Ellos piden más distancia frente al PSOE, y ahora marcaremos esa distancia. Nuestra política es mucho más alternativa que la del PSOE, que coge el dinero de los contribuyentes para tapan los agujeros negros de los bancos".

EL PAÍS 1, 14/ *EL MUNDO* 16/ *ABC* 17/ *LA RAZÓN* 24/ *PÚBLICO* 1/ *EL PERIÓDICO* 18/ *EL CORREO* 1, 24/ *LA GACETA* 3

FOMENTO OCULTÓ EL DERRUMBE DEL TÚNEL DEL AVE POR SER UN "INCIDENTE MENOR"

El Ministerio de Fomento calificó ayer de "incidente menor" el derrumbe, el pasado martes, de 60 metros de un túnel de las obras del AVE entre Madrid y Valencia, del que las empresas constructoras informaron al Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) pero no al departamento que dirige Magdalena Álvarez, según un portavoz del Ministerio y los constructores. Los Gobiernos madrileño y valenciano, del PP, pidieron ayer explicaciones por el "silencio" sobre el incidente.



15 de diciembre de 2008



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Adif insistió en que el derrumbe era "un incidente menor" que no afectará a los plazos de inauguración, y en el que no se registraron daños personales, dado que funcionaron las medidas de seguridad y los sensores de movimiento de tierras. Cuatro máquinas quedaron atrapadas. El desplome se produjo por un embolsamiento de agua por las intensas lluvias. El túnel está en la zona conocida como El Regajal, entre Aranjuez (Madrid) y Ontígola (Toledo). El consejero de Fomento de la Comunidad Valenciana, Mario Flores, lamentó ayer la actitud de Fomento y "ante su silencio" anunció que pedirá una explicación oficial. El consejero de Presidencia de la Comunidad de Madrid, Francisco Granados, aseguró que su Ejecutivo se enteró por los periódicos.

Arenas califica a la ministra de Fomento de "ineficaz"

El vicesecretario de Política Autonómica y Local del PP, Javier Arenas, calificó al Gobierno de "chapucero" y a Magdalena Álvarez de ministra "ineficaz". Arenas pidió a Zapatero "que no oculte la verdad sobre las obras públicas y que abandone el oscurantismo, porque silenciando los hechos se está jugando con la seguridad de los ciudadanos".

ABC 1, 18/LA RAZÓN 1, 14/EL PAÍS 19/EL MUNDO 21/EL ECONOMISTA 8

El ranking de ministros ausentes en el Congreso lo lidera el de Cultura

Según una información que publica hoy ABC, en las quince sesiones de control de esta legislatura, el ministro que más veces ha faltado es el de Cultura, César Antonio Molina (7 veces). Le sigue el de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos (6 veces), y los de Sanidad y Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, con 4 ausencias cada uno. La ministra de Fomento ocupa el quinto lugar, con 3 ausencias. El presidente Zapatero ha faltado en dos ocasiones, y la vicepresidenta de la Vega no estará el próximo miércoles por primera vez. En el lado contrario, la ministra de Educación, Mercedes Cabrera, no ha faltado ni un sólo día. El secretario general del Grupo Popular, José Luis Ayllón, ha comenzado a enviar preguntas escritas al Gobierno sobre los motivos y las actividades de sus ministros que les impiden su asistencia al Pleno del congreso para responder al control de los diputados y dar explicaciones sobre su gestión. Los 'populares' quieren conocer exactamente la agenda de los ministros.

ABC 1, 16 y 17

Seis de cada diez españoles no confía en el sistema judicial

Según los resultados del sondeo NC Report para LA RAZÓN, un 57% de los encuestados no confía en la Justicia, frente a un 27,8 que afirma que sí lo hace. Además, el 64,6% de los ciudadanos, casi dos de cada tres, cree que el funcionamiento de la Justicia en España es malo o muy malo, frente a un 26,5% que se posiciona en el polo opuesto. Este rechazo masivo al funcionamiento actual del sistema judicial se debe, según los encuestados, a que no está dotado de los medios adecuados para ejercer su labor. Un 66,9% considera que se deberían emplear más y mejores medios mientras que el 22 por ciento cree que la Justicia tiene lo necesario para funcionar correctamente. El problema que más denuncias ha recibido es la lentitud de los procesos judiciales. Así el 70,9% considera que el Poder Judicial es "lento", frente a un 19,1 que cree que funciona a un ritmo adecuado.

LA RAZÓN 22 y 23. Encuesta NC Report

15 de diciembre de 2008

ETA QUIERE FORZAR UNA NEGOCIACIÓN CON ATENTADOS

La estrategia de ETA pasa por obligar al Gobierno a una nueva negociación. Los terroristas trataron este asunto en el debate interno tras el fracaso del anterior proceso de conversaciones y la ruptura del alto el fuego. Las conclusiones, a las que ha tenido acceso *LA RAZÓN* son claras al respecto. La banda terrorista cree que los atentados terminarán por llevar al Ejecutivo a un nuevo "proceso". Sin embargo, el ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, fue rotundo el sábado al asegurar que los pistoleros han dejado escapar las tres oportunidades que se les han dado de terminar como el IRA y ahora se enfrentan a un final como el GRAPO.

El debate interno, ante la imposibilidad material de celebrar una asamblea por el acoso policial al que están sometidos los terroristas, se desarrolló mediante el envío, por parte de los cabecillas de la banda, de una ponencia base sobre la que los militantes (los que aún están en libertad, los "refugiados" en América y los presos) podían opinar. Se les preguntaba sobre diversos asuntos como el fallido proceso de negociación y la estrategia a seguir en el próximo, que ETA da como seguro que se celebrará. También se les pedía que argumentaran sobre la continuidad o no de los atentados. El documento fue encontrado en un operativo antiterrorista. En el debate sobre la negociación, ETA planteaba que no se podría anunciar un nuevo alto el fuego hasta que una mesa de partidos políticos alcanzara un acuerdo sobre la autodeterminación y la territorialidad (independencia del País Vasco con la anexión de Navarra).

ETA dedica un capítulo entero a las aportaciones sobre la continuidad de la "lucha armada" y las conclusiones son de lo más negativo: "debemos dar lo más duro posible en su territorio y en todos los frentes, sobre todo en el militar y económico", señalan algunos de los consultados, mientras que otros dicen que "es imprescindible tensionar la situación, para ganar selectivamente espacios políticos de calado".

LA RAZÓN 1, 17

La Policía calcula que no llega a 20 el número de etarras listo para atacar y la Guardia Civil cree que serían entre 100 y 150

Según informa *EL MUNDO*, la Policía calcula que ETA dispone de unos 80 terroristas en activo en estos momentos en Francia. De éstos, unos 15, como mucho 20, están preparados para formar parte de los comandos de la banda terrorista, han recibido cursillos y pueden pasar "al interior" - pueden cruzar la frontera- en el momento en que el maltrecho comité ejecutivo esté capacitado para ordenárselo. El resto trabaja en la infraestructura de la banda para que la maquinaria pueda seguir en marcha, o se encuentra escondido en pisos de seguridad a la espera de que se les asigne algún tipo de función. A estos terroristas hay que añadir los que se ocultan en Sudamérica y los 'legales', miembros sin antecedentes, que siguen proporcionando cobertura a los 'liberados' (a sueldo). Detenidos 'Thierry', 'Txeroki' e Iriondo, queda Maiztiegi Bengoa, un 'liberado' de poco peso. Estos son los cálculos que hace la Policía Nacional, mientras que la Guardia Civil baraja otras cifras que resultan más abultadas. Los agentes de esta fuerza de seguridad creen que en la organización terrorista puede haber entre 100 y 150 militantes.

EL MUNDO 10



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

15 de diciembre de 2008

La Ertzaintza bate todos los récords de ineficacia en su lucha contra ETA

Tras unos meses muy intensos, con numerosos atentados y en los que los golpes policiales contra el entramado militar de ETA han sido continuados, la labor desempeñada por la Ertzaintza en materia antiterrorista comienza a estar, para muchos, en entredicho. El motivo es el alarmante déficit de operaciones contra activistas de la banda llevadas a cabo por la Policía autonómica. En las 29 operaciones antiterroristas iniciadas en el año y medio transcurrido desde el final de la tregua, la Ertzaintza sólo ha detenido a dos sospechosos, a los que el juez dejó en libertad. Los detenidos estaban entre los más buscados, pero no se aportaron al juez pruebas suficientes.

EL MUNDO 1, 14

PSOE y PP califican de "bochornoso" el episodio de Usúrbil

Tanto el PSOE como el PSE califican de "bochornoso" el hecho de que un centenar de ex presos de ETA compartiera el sábado escenario con una veintena de niños que participaban en Usúrbil en la Feria del Juguete. Este hecho demuestra que una parte de la sociedad está "enferma" y cree que lo normal y lo deseable es que los menores vascos se empapen de este tipo de realidades. Mientras, los tres partidos del Gobierno vasco (PNV, EA y Ezker Batua) rehusaron valorar lo sucedido. Para el portavoz socialista en el Parlamento Vasco José Antonio Pastor, fue una situación "obscena" y criticó que "algunos pretendan hacer compatible la infancia y la ilusión de unos niños por unos juguetes con unos ex presos que lo único que hicieron fue mantener que ETA debe continuar". También el PP criticó duramente unos hechos que, en su opinión, no son sino la consecuencia de "permitir que haya instituciones en manos de ANV", según destacó el portavoz 'popular' Leopoldo Barreda quien cree que sólo el desalojo de la formación radical evitará que se den este tipo de situaciones en Euskadi

Arenas pone en cuestión la "credibilidad" del Gobierno

Mientras tanto, el presidente del PP-A y vicesecretario de Política Territorial del PP, Javier Arenas, aseguró ayer que el Gobierno de Rodríguez Zapatero "no tiene ninguna credibilidad" cuando dice que no volverá a negociar con la banda terrorista. "El problema que hay es que no tienen ninguna credibilidad porque en la pasada legislatura estuvieron negociando y todos los días negaban la negociación". Desde las filas socialistas, el vicesecretario general, José Blanco, reclamó ayer "lealtad" al PP para luchar contra ETA y lamentó la "discordia que siembra".

EL MUNDO 12/ABC 17

El PSOE ofrece a Rosa Díez pactar su moción contra ediles de ANV

El Grupo Socialista va a tratar de pactar con la diputada de Unión, Progreso y Democracia (UPyD), Rosa Díez, la moción que esta defenderá mañana en el Congreso para pedir al Gobierno la disolución de todos los ayuntamientos gobernados por ANV. Los socialistas quieren cerrar el paso al PP en una eventual pugna por hacerse con la bandera de la firmeza contra el entorno político de ETA. Rosa Díez se ha mostrado dispuesta a pactar con todos los grupos para lograr unanimidad en la Cámara.

EL PAÍS 13



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

15 de diciembre de 2008

La guerra abierta entre PNV y EA descompone el tripartito vasco

A un mes de que según todas las previsiones, el lehendakari disuelva el Parlamento, Ibarretxe no sólo es consciente de los encontronazos entre los socios han cruzado una línea antes nunca rebasada - la que afecta al blindaje interno del Gobierno- sino que se percata también de que es la propia bandera política que él ha enarbolado desde hace años, la que se descompone ante sus ojos. Además, en el seno del tripartito se cree que EA ha decidido jugar fuerte con una fe cada vez mayor en sus posibilidades electorales, que preocupan a las filas peneuvistas por su posible capacidad de aglutinar el voto 'huérfano' de la *izquierda abertzale*. Si, como se prevé, los radicales desaparecen del Parlamento de Vitoria, el PNV sigue apostando por reeditar el tripartito. El problema es que son hoy pocos los que creen que dicho tripartito pueda conservar su hegemonía frente a la suma de escaños del PSE y PP.

EL CORREO 1, 18 y 19



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El PP asume que se juega su futuro en los comicios gallegos vascos y europeos

A la vuelta de las vacaciones navideñas está previsto que la dirección del PP, con Mariano Rajoy a la cabeza, se ponga en campaña. Será un proceso continuo hasta el 7 de junio, la fecha de las elecciones europeas y fecha también a la que se somete a una especie de examen final al equipo elegido en el Congreso de Valencia. Rajoy y su núcleo de confianza se juegan mucho en las primeras elecciones de carácter nacional de esta legislatura. Se juegan su continuidad hasta las próximas generales. Con esta hipótesis trabajan Rajoy y su equipo que formarán un grupo de trabajo en Génova encargado de preparar los tres procesos electorales que se avecinan: el gallego, el vasco y el europeo. Si los resultados son malos en junio todos los ojos mirarán a Alberto Ruiz Gallardón, Esperanza Aguirre, Francisco Camps o Javier Arenas. Por otro lado, Rajoy ha exigido a sus ayuntamientos "máxima presión" sobre Zapatero.

LA RAZÓN 20/EL PERIÓDICO 19

ESPAÑA SEGUIRÁ EN KOSOVO PESE A DECLARARSE INDEPENDIENTE

El Gobierno se dispone a prorrogar sin cambios la participación de las Fuerzas Armadas en las cinco operaciones en que actualmente se ocupan en el exterior, incluida la de Kosovo, y pese a la "alegalidad" de la misión por la proclamación unilateral de independencia de la provincia realizada en febrero de este año y el hecho de que ese proceso se haya convertido en un modelo de secesión para las aspiraciones de los nacionalistas en España. En fuentes de los ministerios de Asuntos Exteriores y de Defensa consultadas por ABC, confirmaron que no está previsto hacer modificaciones en el acuerdo de prórroga de las misiones en el exterior, que el Gobierno aprobará en el último Consejo de Ministros el 26 de diciembre, salvo el anunciado cambio de eliminar el límite de 3.000 soldados en el extranjero que Zapatero se fijó en 2005 y ahora ha decidido quitar. Por otra parte, el PP reclama que la Unidad Militar de Emergencia (UME) pueda participar en misiones internacionales.

ABC 1, 14

15 de diciembre de 2008

BUSH SE DESPIDE DE IRAK A 'ZAPATAZOS'

El presidente de Estados Unidos, George W. Bush, llegó ayer por sorpresa a Bagdad, la capital de Irak, para reunirse con las tropas y varios líderes locales. El todavía líder norteamericano firmará el nuevo acuerdo de seguridad que definirá la presencia extranjera en el país asiático, según confirmó la Casa Blanca. Mediante este último acuerdo, se prevé la retirada de las tropas invasoras antes del 31 de diciembre de 2011, lo que supone al menos medio año más que los 16 meses de plazo que había prometido Obama para la retirada.

Tras entrevistarse con el presidente iraquí, Yalal Talabani, Bush volvió a repetir una de sus más conocidas frases: "la intervención estadounidense en Irak fue difícil, pero necesaria". Los iraquíes, sin embargo, no lo tienen tan claro. Así, un periodista lanzó sus zapatos contra el presidente de EE UU durante la conferencia de prensa que éste celebraba junto con el primer ministro iraquí, Nuri al Maliki. Uno de los zapatos voló por encima de la cabeza de Bush, que se inclinó para esquivarlo, ante la sorpresa de toda la sala. El periodista llamó "perro" al presidente estadounidense mientras los servicios de seguridad le sacaban de la sala. Tanto el insulto como los zapatos son los mayores símbolos de desprecio en la cultura árabe, según destaca *EL PAÍS*.

El Pentágono manipuló los informes sobre la reconstrucción de Irak

Un informe secreto encargado por el Gobierno de EE UU detalla en 513 páginas algo que ya todo el mundo sabía: que la reconstrucción de Irak se hizo sin pies ni cabeza. Y que cinco años después de la invasión Estados Unidos sigue sin tener ni la infraestructura ni la capacidad organizativa necesarias para reconstruir el país. Y eso pese a que Washington lleva invertidos en Irak 100.000 millones de dólares (unos 75.000 millones de euros) lo que convierte el proyecto iraquí en el mayor de reconstrucción en el extranjero desde el Plan Marshall.

Visita sorpresa de Bush a Afganistán

Según informan las agencias, el presidente norteamericano George W. Bush llegó ayer por la tarde a Afganistán, procedente de Irak, para realizar una visita sorpresa a las tropas allí desplegadas y mantener un encuentro con Karzai.

EL PAÍS 1, 4/ABC 1, 26 y 27/EL MUNDO 1, 29/PÚBLICO 1/LA GACETA 1, 6/Agencias

ANARQUISTAS VETERANOS Y ADOLESCENTES SE UNEN EN LA PROTESTA GRIEGA

Los protagonistas de la violencia que desde hace una semana sacude Grecia pertenecen a grupos anarquistas, antisistema y autogestionarios, depositarios de una larga tradición de resistencia juvenil y herederos lejanos del grupo guerrillero 'Lucha Popular Revolucionaria' responsable de la colocación de 200 artefactos explosivos y dos asesinatos políticos entre 1975 y 1995. Junto a ellos están los adolescentes que ahora se estrenan en el lanzamiento de cócteles molotov. Los estudiantes griegos anuncian más protestas durante esta semana.

EL PAÍS 5/LA GACETA 6

15 de diciembre de 2008

Y ADEMÁS ...

NACIONAL

- El Gobierno deja en manos de las comunidades la apertura de fosas (*EL PAÍS 1, 10*) La Asociación de Memoria Histórica rechaza la propuesta. Si hay conflicto, como en el caso de García Lorca, la decisión será política.
- El PSOE se asegura apoyos para ampliar el aborto antes del verano sin el consenso con el PP (*ABC 23 y 24*) El PP ya anuncia un recurso ante el Tribunal Constitucional.
- El Tribunal de Cuentas seguirá sin auditar ni a la Casa Real ni al Parlamento (*EL MUNDO 1, 8*) Una parte de los vocales planteó sin éxito que los órganos constitucionales también sean sometidos al control de sus gastos.
- El PSC certificará hoy el 'sí' sin condiciones a los presupuestos (*EL PERIÓDICO 20*)
- Touriño se proclama candidato a la presidencia de la Xunta con críticas a sus socios del BNG (*ABC 17*) También criticó al PP al que acusó de desear volver a la Galicia tradicional y encerrada en sí misma, dependiente de la ayuda de Madrid y resignada.
- CiU se coloca a un paso de conquistar Barcelona (*Sondeo Gesop. EL PERIÓDICO 1, 2 y 4*) Los convergentes lograrían una victoria mínima (27,9%) pero Hereu gana el cara a cara con Trías.
- Los pilotos del MD-82 que se estrelló en Barajas el 20 de agosto, pararon la comprobación de 'flaps' para pedir pista (*EL PAÍS 1, 11*) El comandante de Spanair paró la verificación que se ejecuta tras encender motores.
- Santiago Mainar, presunto asesino de Miguel Grima: "Los guardias me reconocieron presiones de arriba: si me declaraba culpable dejaban en paz al pueblo". (*EL MUNDO 1, 18 y 19 Entrevista*)
- El temporal obliga a cerrar 22 puertos y a usar cadenas en otra treintena (*TODOS*)

INTERNACIONAL

- La ONU prueba que Ruanda instiga la guerra en Congo (*EL PAÍS 3*) El Consejo de Seguridad se reúne para renovar el despliegue de 'cascos azules'.
- Zimbabue se desmorona por el cólera (*EL PAÍS 2*) El régimen de Mugabe ignora una epidemia que ya ha causado 1.000 muertos.
- Un grupo de salteadores somalíes encarcelados relata como funciona su negocio: "Los piratas son pescadores enfadados. Ahora los pescados son los barcos extranjeros". (*EL MUNDO 1, 24 y 25*)
- Crisis política en Somalia ante el acoso islamista (*EL MUNDO 25/LA GACETA 4*) Somalia destituye a su primer ministro por no poder controlar la violencia en el país.
- Hamas impulsa la construcción de 1.500 túneles hasta suelo egipcio para burlar el bloqueo israelí (*EL PAÍS 8*)
- Simón Peres: "Irán debe decidir qué pone en sus platos: uranio o comida" (*EL MUNDO 26. Entrevista*)
- Brown ofrece ayuda a la India y Pakistán contra los islamistas (*EL MUNDO 27/LA GACETA 4*) El primer ministro británico solicita a Nueva Delhi que sus agentes interroguen al único terrorista que actuó en los atentados de Bombay.
- Una incursión de aviones indios aviva las tensiones con Islamabad (*EL MUNDO 27*)
- Castro y Chávez crearán empresas petroleras y tecnológicas mixtas (*LA GACETA 6*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

CUANDO LOS PRODUCTOS FINANCIEROS SON SÓLO HUMO

“Tras la quiebra de los grandes bancos de inversiones de Wall Street y la crisis del sistema financiero americano, la estafa de Madoff pone en evidencia la falta de transparencia y la volatilidad de una serie de productos de inversión que ofrecían elevadas rentabilidades pero que en realidad eran puro humo. No resulta sorprendente que algunos incautos que le conocían personalmente se hayan dejado estafar por un financiero como Bernard Madoff, cuyos consejos se disputaban, pero lo que resulta más difícil de explicar es por qué bancos e instituciones como BNP, Nomura, HSBC o Santander se dejaron atrapar por este sinvergüenza, arrastrando a miles de clientes”. “Quedan muchas preguntas por plantear y muchas incógnitas por resolver sobre este colosal fraude, pero lo que nadie va a poder evitar es que millones de ahorradores se pregunten hoy en qué manos están depositando su dinero”.

EL MUNDO 3. Editorial

El retorno del villano (*Joaquín Estefanía. EL PAÍS 21*) Todas las crisis tienen su villano. La crisis que comenzó en verano de 2007 con el estallido de las hipotecas *subprime*, y en la que habitamos, todavía no tenía su cabeza de turco, más allá de las acusaciones de culpabilidad a Alan Greenspan, por su política de alta liquidez y bajos tipos de interés y a los ejecutivos que se subían las retribuciones en forma de *bonus*, mientras el resto se arruinaba. Ahora ha aparecido el villano: Bernard Madoff.

No estamos predestinados (*LAGACETA 37. Editorial*) Gracias al capital humano, diverso y distinto en cada uno de nosotros, siempre se producen agudas intuiciones, decisiones o ideas, espoleadas por las propias dificultades, que nos permiten avanzar y que otorgan ciertas ventajas a quienes las proponen o siguen. La historia está llena de ejemplos.

El riesgo no está en la deflación (*CINCO DÍAS 14. Editorial*) Tras el optimismo inicial por la corrección de los precios, algunas voces han dado la alarma ante el riesgo de que la frenada sea mayor de lo aconsejable y acabe en deflación. Quizá sea un poco precipitado empezar a preocuparse por esta posibilidad.

Estafas a gran escala (*José María Carrascal. ABC 12*) Él no se limitó a estafar a gentes humildes sino que lo hizo a millonarios, instituciones e incluso banqueros, y no sólo durante un corto periodo de tiempo, sino durante décadas.

Los ricos también lloran (*Ignacio Camacho. ABC 11*) La “estafa Madoff” no es más que un caso crítico del paroxismo especulativo que ha caracterizado los años de las vacas gordas.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LAS EMPRESAS ESTÁN OBLIGADAS A BUSCAR EL EQUILIBRIO ENTRE COSTES Y BENEFICIOS MIENTRAS SIGA LA CRISIS

La coincidencia mostrada por el Gobierno y la CEOE, urgiendo a que la Banca abra su disposición crediticia hacia la economía productiva y, especialmente, hacia las pequeñas y medianas empresas se ha topado con dos datos: el éxito de la segunda parte de la subasta de activos y la drástica paralización de la línea siempre ascendente de los beneficios de las entidades bancarias. El tiempo que está trascurriendo entre el enunciado de cada medida del Ejecutivo, su aprobación, la posterior convalidación parlamentaria y su ejecución final responde sin duda a una pauta preceptiva. Pero es indudable que acaba quedándose muy atrás respecto a la celeridad con la que la crisis viene afectando a cada empresa y a cada hogar.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El presidente del Gobierno peca de voluntarismos y añade confusión cuando apela al empresariado como si su esfuerzo colectivo pudiera contrarrestar las tendencias de un mercado global al que precisamente él tan a menudo se refiere para situar las causas de la contracción económica fuera de nuestras fronteras. Todas las empresas se verán obligadas a ajustar sus costes y a moderar sus beneficios. La recuperación económica dependerá del equilibrio que ambos factores guarden mientras se mantenga el ciclo descendente.

EL CORREO 25. Editorial

LAS ENTIDADES FINANCIERAS ESPAÑOLAS DEBEN RECONOCER SUS PROBLEMAS CON EL SECTOR INMOBILIARIO

“Los grandes bancos circunnavegarán la crisis. Pero está por ver qué sucede con el resto. Deben admitir sus problemas de solvencia. Y el Gobierno debe ir más allá de parches que remedien las necesidades de liquidez. La compra de activos inmobiliarios con un tipo de interés demasiado elevado para poder prestar competitivamente este dinero no es suficiente. Al final, se tendrá que confeccionar un plan que regenere la solvencia de las entidades. Esto exige el uso de herramientas pesadas. Se puede crear un fondo que compre activos inmobiliarios, recapitalizar los bancos o promover fusiones entre cajas. Nuestro pecado *subprime* se encuentra en el mercado inmobiliario. Es hora de confesarlo. Sólo así el Estado podrá absolver a las entidades para empezar de nuevo”.

EL ECONOMISTA 3. Editorial

¿Qué hay de cierto en la crisis del Gobierno? (*Casimiro García-Abadillo. EL MUNDO 9*) Hay consenso en que Zapatero hará un cambio profundo de Gobierno en los próximos meses. Pero alguien ha querido adelantar los acontecimientos. Solbes, Fernández de la Vega, Moratinos, Bermejo y Álvarez figuran en todas las quinielas como víctimas. Otros se mueven para salir en la foto.

14 de diciembre de 2008

IZQUIERDA UNIDA SIGUE SIN RUMBO

Hace ya tiempo que Izquierda Unida ha perdido sus señas de identidad como referencia política. El fracaso electoral, la búsqueda traumática de liderazgo y la continuidad de Gaspar Llamazares como portavoz de la coalición en el Congreso de los Diputados son elementos que determinan una crisis que nadie puede negar. La elección ayer de Cayo Lara como coordinador general es apenas una solución de compromiso entre tendencias irreductibles. Por mucho que Lara apele a la unidad y lance una amenaza poco creíble de huelga general, IU se ha convertido en correa de transmisión de las consignas del PSOE y juega un papel secundario que puede conducir a una caída libre en próximas confrontaciones electorales. El izquierdismo rancio y trasnochado vende poco y mal en una sociedad moderna.

ABC 4. Editorial

LA MINISTRA DE FOMENTO DESCARRILA

El techo de uno de los túneles que se están construyendo en la línea de Alta Velocidad entre Madrid y Valencia se derrumbó el pasado martes. Cinco días después del derrumbe, el Ministerio de Fomento no trasladó a la opinión pública la noticia y ni siquiera lo hizo con la Guardia Civil, como es habitual en esta clase de siniestros. “Estamos ante un flagrante episodio de ocultación de información de la que es directa y personalmente responsable la ministra de Fomento. Y es que, dos días después del hundimiento, Magdalena Álvarez visitó las obras del AVE Madrid-Comunidad Valenciana en la zona del embalse de Contreras, y no sólo guardó un silencio absoluto sobre lo sucedido en un túnel de ese mismo proyecto, sino que instrumentalizó políticamente el acto con críticas a los gobiernos autonómicos de la Comunidad Valenciana y de Madrid, ambos de PP, por, según su versión, haber “dilatado” las autorizaciones necesarias para la ejecución del AVE”.

LA RAZÓN 9. Editorial

Los derrumbes (F. Jiménez Losantos. *EL MUNDO 4*) “La mucha información deprime mucho. Por eso Magdaleni ocultó el derrumbe del túnel del AVE ¡Bastante disgusto tiene ya los banqueros con Madoff!”.

Maleni, la de “El Regajal” (Antonio Martín Beaumont. *LA RAZÓN 15*) La ministra siempre tropieza en la misma piedra: oscurantismo en la comunicación, falta de información sobre la seguridad, personalismo en las decisiones e incapacidad para gestionar la obra pública.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LOS ERRORES Y EXCESOS POLICIALES DEBEN SER UN ACICATE PARA REFORZAR EL ESTADO DE DERECHO

Los sucesos vividos en las principales ciudades griegas a raíz de la muerte de un joven de 15 años a manos de la policía demandan explicación, pero en ningún caso justificación. A la espera de que la investigación judicial esclarezca los hechos, sólo cabe insistir en que la preocupación por la seguridad generalizada a raíz de los atentados terroristas de los últimos años debe conducir, no a una relajación sino a un reforzamiento de las garantías con las que deben actuar los agentes policiales. Su trabajo es hoy más necesario que nunca y, por ello, tiene que ser más escrupuloso que nunca. "Es preciso que las policías democráticas se preparen para reafirmar su condición, para minimizar los riesgos de error, de manera que sigan siendo vistas y apreciadas como lo han sido hasta ahora".

EL PAÍS 26. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ESPAÑA AUMENTARÁ LOS SOLDADOS EN MISIONES EXTERIORES PARA ASUMIR MÁS PESO INTERNACIONAL

El Gobierno español eliminará el límite de 3.000 militares para misiones internacionales, como anunciaba la semana pasada en el Parlamento la ministra de Defensa, Carme Chacón. Tres son las circunstancias que hacían muy necesario ese cambio de estrategia. La más inmediata se llama Afganistán. Obama pedirá a España que refuerce su presencia en Afganistán. Va a ser muy difícil decirle que no, sobre todo cuando tanto se desea en Madrid que todo sea reconciliación con Washington. La segunda ocasión se dará en primavera cuando haya que enviar fuerzas aeronavales a aguas de Somalia para luchar con la piratería. Y la tercera es la de que España participó en la pasada reunión del G-20 en Washington y, legítimamente, pretende asistir a la próxima cumbre en Londres y formar parte como miembro de pleno derecho del grupo que actúa como inspirador y orientado de la lucha contra la crisis económica mundial.

EL PAÍS 26. Editorial

Y ADEMÁS...

- **Los espantajos del terror** (*José María Ridao. EL PAÍS 16*) No puede ser producto de la casualidad, sino de la pura y simple irresponsabilidad, el que cada vez que se producen avances sustanciales en la lucha antiterrorista se deteriore el consenso político imprescindible para terminar con esta pesadilla.
- **Un frontón muy concurrido** (*Santiago González. EL MUNDO 12*) El Ayuntamiento cedió el frontón a los ex presos para su aquelarre aunque estaba ya prevista la fiesta infantil.
- **Lágrimas de Lasarte** (*Juan Antonio Casquero. LA RAZÓN 19*) A ver si Zapatero, con su "precisión quirúrgica", nos va a dejar el germen de la futura metástasis.
- **Bolonia, una oportunidad** (*ABC 4. Editorial*) Bolonia es una respuesta europea al desafío americano, parte integrante de los objetivos de Lisboa para hacer de Europa la economía más dinámica del planeta.

14 de diciembre de 2008



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Propaganda fallida** (*ABC 4. Editorial*) Los argumentos abortistas apenas han tenido repercusión, dada la escasa solvencia de la mayoría e los “expertos” convocados por el PSOE, apalancados en un discurso rancio y antiguo.
- **Auditorías sin excepción** (*EL MUNDO 3. Editorial*) El Tribunal de Cuentas no ha auditado jamás los gastos de la Casa Real, del Parlamento y del CGPJ y que tampoco lo va a hacer en el ejercicio que viene. Un régimen democrático exige transparencia y publicidad en los gastos de todas las instituciones.
- **Moratinos, su moral y los vuelos de la CIA** (*El puntazo. LA RAZÓN 9*) El ministro debe recordar los vuelos de la agencia estadounidense que aterrizaron en España durante el mandato de Rodríguez Zapatero, que además fueron más numerosos que con el Ejecutivo popular.
- **Unos vuelos de bajo coste** (*José Yoldi. EL PAÍS 16*) La investigación policial y judicial muestra que Aznar, Piqué y Trillo aprobaron las escalas hacia Guantánamo.
- **Los comerciantes esperan una buena campaña de Navidad** (*LA RAZÓN 9. Editorial*) Esperan que se repitan los buenos datos del puente de la Inmaculada.
- **Acaba la prórroga para la financiación** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) Cataluña tiene derecho al acuerdo bilateral sin más retrasos, aunque no se debe olvidar que la financiación autonómica también requiere la negociación multilateral.
- **La larga marcha de CiU** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) La larga marcha de CiU para ganar la alcaldía de Barcelona podría acabar con premio en la próxima ocasión.
- **Lo que mal empieza** (*EL CORREO 25. Editorial*) La proximidad de las elecciones está poniendo al descubierto la inconsistencia y la falta de cohesión política del ejecutivo tripartito que ha gobernado el país en los últimos cuatro años.
- **Falta control en el gasto sanitario** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) Los incrementos de esta factura, muy por encima de la inflación, amenazan la supervivencia del sistema.

N. de la R.: Esta madrugada no se ha recibido LA VANGUARDIA

ECONOMÍA

EL SANTANDER ADMITE QUE TIENE 2.330 MILLONES VINCULADOS A MADOFF

El Banco Santander, la mayor entidad española y de la zona euro, reconoció ayer que invirtió 2.330 millones de euros de clientes en productos gestionados por la firma propiedad de Bernard Madoff, responsable de uno de los mayores fraudes de la historia de *Wall Street*. De ese dinero 2.020 millones corresponden a inversores institucionales y particulares de banca privada internacional. Los 320 restantes forman parte de carteras de clientes de banca privada del grupo en España. Unos 1.000 clientes del Banco Santander podrían estar afectados por este fraude.

La sociedad de inversión *Optimal Strategic* está considerada un *hedge funds*, es decir, un fondo de inversión libre, que se caracterizan por asumir fuertes riesgos y ofrecer altas rentabilidades, de entre el 10% y el 15%. Además, el grupo Santander tienen una posición propia de 17 millones de euros a través de otro fondo de inversión. Ante la presunta estafa, el grupo anunció que ejercerá las acciones legales que procedan en defensa de los intereses de los accionistas de su fondo *Optimal Strategic*, cuyas inversiones eran ejecutadas por *Madoff Securities*. El banco recuerda que **Madoff Securities** es una entidad autorizada, registrada y supervisada por la Comisión del Mercado de Valores estadounidense (SEC), por lo que el proceder de *Optimal* ha sido "impecable" en todo momento. Asimismo, explica que todos sus clientes afectados por la presunta estafa de Madoff son inversores cualificados de alta renta.

No habrá compensaciones para los clientes por tratarse de una estafa

Fuentes del grupo descartaron eventuales compensaciones para dichos clientes, "dado que lo que se está investigando por parte de la Fiscalía de EE UU es un posible delito, ante el cual el banco no tiene que responder". Además, el Banco Santander no es el único afectado por Madoff en España. Según fuentes del mercado, el BBVA también tendría una inversión relevante en su cartera de tesorería, es decir, comprada directamente por el banco. El BBVA no precisó ayer la cantidad. Algunos gestores situaban esta cifra en alrededor de 500 millones. Otras entidades dedicadas a la banca privada de altos patrimonios, también podrían verse afectadas. Asimismo, el presunto fraude que alcanza un total de 37.470 millones de euros ha obligado al cierre a una fundación de caridad y amenaza con provocar grandes pérdidas en otras importantes organizaciones benéficas estadounidenses. La Fundación Caritativa Robert I. Lappin, que se dedicaba a financiar viajes de la juventud judía a Israel, explicó que el dinero que mantenía sus programas eran inversiones de Madoff.

Informa *EL PAÍS* que ahora las adineradas víctimas del masivo fraude empiezan a preparar demandas para recuperar el dinero que le confiaron. Está previsto que Madoff acuda el viernes a mediodía a los tribunales en Nueva York para escuchar las alegaciones que presentará contra él, por la vía civil, la autoridad reguladora del mercado bursátil, la SEC, que también se ha puesto en cuestión su labor por no haber detectado el fraude. En paralelo, el Departamento de Justicia llevará adelante su causa penal.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

15 de diciembre de 2008

El proceso, según los expertos, podría durar entre tres y cinco años antes de que se llegue a una resolución. Madoff comunicó a los reguladores que su firma contaba con cerca de 25 clientes. Conforme pasan los días, la lista se agranda y podría superar fácilmente los varios centenares, o incluso el millar. Los abogados expertos en este tipo de litigios advierten de que la dificultad para recuperar sus inversiones no está en probar la culpabilidad de Madoff en el fraude sino en conseguir que firme el cheque con el dinero de vuelta.

El colombiano Piedrahita colocó en España cientos de millones de Madoff

El financiero colombiano Andrés Piedrahita, fundador del fondo Fairfield Greenwich Group, se ha encontrado con que Madoff ha evaporado los miles de millones de dólares que le había confiado por cuenta de multimillonarios de toda Europa. De esta cantidad, cientos de millones han sido distribuidos a españoles. Piedrahita intentan ahora convencer a sus clientes de que él no es cómplice de la estafa sino víctima de Madoff. Las agencias informaban anoche también de que la sociedad financiera japonesa Nomura Holdings tendría 225 millones de euros invertidos en Madoff.

EL PAÍS 1, 20 y 21/EL MUNDO 1, 36 a 38/ABC 1. 34 y 35/LA RAZÓN 46/EL CORREO 33/EL ECONOMISTA 1, 17 a 19/CINCO DÍAS 1, 20/LA GACETA 1, 9/AGENCIAS

EL 'DECRETAZO' DEL GOBIERNO BUSCA PARAR EL ALUD DE QUIEBRAS EMPRESARIALES

De julio a septiembre se presentaron en los juzgados mercantiles 764 concursos de acreedores, una cifra histórica. Son las promotoras las que están liderando las quiebras. Su número de insolvencias ha aumentado en un 352% desde hace un año, según el Colegio de Economistas Forenses. El 95% de los procesos concursales, además, acaba en liquidación, con el consiguiente efecto sobre el empleo: ya hay 45.000 trabajadores afectados por las suspensiones de pagos. La única solución que ha encontrado el Gobierno a esta avalancha de concursos de acreedores es cambiar la Ley de Sociedades Anónimas, en vigor desde 1989, a través de un real decreto que fue aprobado el viernes por sorpresa en el Consejo de Ministros y publicado el sábado en el BOE. "A los solos efectos de la determinación de las pérdidas para la reducción obligatoria de capital y para la disolución, no se computarán las pérdidas por deterioro reconocidas en las cuentas anuales, derivada del Inmovilizado Material, las Inversiones Inmobiliarias y las Existencias, reza el nuevo artículo 163.1.

A partir de esta inédita modificación legislativa, las empresas no estarán obligadas a presentar concurso de acreedores por las pérdidas originadas por la depreciación de activos. Con el cambio, se elimina uno de los supuestos de disolución de empresas que contempla esta Ley: la disminución del patrimonio de la sociedad por debajo del 50% del capital social como consecuencia del menor valor de sus activos. Tras el "decretazo" del Gobierno, las empresas cuyos fondos propios sean inferiores a la mitad del capital, una de las causas obligatorias de quiebra, tendrán dos años de moratoria en lugar de los dos meses que exigía la norma.

EL MUNDO 39



15 de diciembre de 2008

IBERIA CANCELA 15 VUELOS MÁS EN OTRA JORNADA DE RETRASOS GENERALIZADOS

La compañía aérea Iberia canceló ayer otros 15 vuelos, uno menos que en la víspera, en una jornada en la que se han vuelto a repetir los retrasos en una gran parte de las operaciones de la aerolínea. Estos retrasos se vienen registrando desde hace más de una semana debido a una supuesta huelga de celo de los pilotos, huelga que es tajantemente negada por el Sindicato Español de Pilotos de Líneas Aéreas (Sepla). A pesar de que por ahora no se puede cuantificar el número de vuelos afectados por los retrasos, fuentes de Iberia manifestaron que la compañía continúa estudiando los motivos de las demoras de “cada uno de sus vuelos” para determinar si se han producido por “alteraciones del régimen habitual de trabajo de los pilotos”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Las cancelaciones y los retrasos de las operaciones de la compañía han provocado que numerosos viajeros hayan perdido los vuelos de conexión, que tenían previsto tomar en el aeropuerto madrileño, al llegar tarde a Barajas en sus rutas anteriores. “La empresa considera que estamos en presencia de una actuación concertada de los tripulantes pilotos, promovida, inspirada u organizada por esa sección sindical, pretendiendo sin duda presionar a la empresa en el marco del actual proceso negociador – el convenio colectivo –, según una carta enviada por el director general de la aerolínea, Enrique Donaire, al jefe de la sección sindical del Sepla en Iberia, Justo Peral, en la que se exige además el “cese inmediato de las alteraciones en el régimen de trabajo” de los pilotos y “la vuelta a la normalidad”.

ABC 36/LA GACETA 8

SOLBES ADMITE SERIAS DIFICULTADES EN ALGUNAS ENTIDADES DE CRÉDITO ESPAÑOLAS

El Gobierno justifica ahora la adopción del conjunto de medidas de apoyo a los bancos y a las cajas de ahorro por la necesidad de garantizar la financiación a largo plazo de todas las entidades de crédito, con el fin de que “puedan llevar a cabo su actividad sin tener que recurrir a medidas extraordinarias de rescate”. Así lo asegura el vicepresidente económico en un artículo publicado en la revista *El Socialista*. Así, dice *LA RAZÓN*, admite la existencia de dificultades en algunas entidades financieras españolas. Y destaca que estas medidas aseguran, además, la oferta de crédito disponible para familias y empresas. El objetivo de este plan “preventivo” en el ámbito financiero consiste en limitar el contagio de la crisis financiera internacional, según Solbes. De paso, se envía un mensaje de confianza a los mercados de capitales, al sector financiero, a las empresas y a los pequeños ahorradores. Además de que introduce, en su opinión, los medios necesarios para evitar que los actuales problemas de liquidez y de escasez de crédito en los mercados de capitales interbancarios afecten al funcionamiento de la economía española. Mientras, Hacienda vigilará más de cerca los concursos de acreedores para evitar que sean utilizados de forma fraudulenta, por ejemplo, para evadir deudas tributarias a través de la venta de las empresas o esquivar los efectos de procedimientos sancionadores.

LA RAZÓN 47

15 de diciembre de 2008

EL AVAL PÚBLICO PARA LA BANCA LLEGA A ESPAÑA CON MESES DE ATRASO

Los avales públicos para emisiones de la banca llegarán a España con tres meses de retraso respecto a otros países europeos. Desde el 22 de octubre, los grupos financieros occidentales han realizado más de 60 operaciones de este tipo con garantía del Estado y ya han captado 100.000 millones de euros. El fondo gubernamental para adquirir activos financieros – creado para favorecer la financiación a medio plazo de la banca española – ha logrado distribuir la práctica totalidad de los 10.000 millones que tenía asignados. La rápida puesta en marcha de esta iniciativa contrasta con la lentitud del Tesoro para utilizar la segunda herramienta: el aval público para emisiones de bonos y pagarés bancarios. A pesar de que el 90% de las entidades financieras que podían solicitar su participación en este programa lo han hecho, hasta mediados de enero no se podrán realizar las primeras operaciones que cuenten con el respaldo del Estado. Esta demora ha desatado las críticas del sector financiero español. Cuando el primer banco emita con la garantía pública habrán pasado ya tres meses desde que Barclays Bank obtuviera 3.000 millones de euros gracias al respaldo de Reino Unido. Desde aquella emisión, la banca europea y estadounidense ha realizado más de 60 operaciones que contaban con aval gubernamental, de acuerdo con datos recabados por HSBC. En total, han garantizado más de 100.000 millones de euros.

CINCO DÍAS 1, 19

Las autoridades creen improbable un descenso generalizado de los precios mientras expertos piden extremar la precaución

Los expertos coinciden en que la probabilidad de que haya un descenso general y prolongado de los precios son limitadas, aunque llaman a evitar el riesgo ya que la deflación es un fenómeno que se retroalimenta y puede llevar a recesiones gigantescas. El secretario de Estado de Economía, David Vega, sostiene que en las perspectivas para el año que viene no puede hablarse de deflación “en sentido técnico”, aunque sí admite que el efecto escalón del petróleo llevará a un IPC muy bajo el próximo año, y podría acarrear para España en el próximo verano algún mes “muy puntual de desinflación”. Este concepto se caracteriza por su corta duración y su origen en algún shock externo, como la busca caída del crudo. En su análisis sobre el conjunto de la zona euro, el Banco Central Europeo coincide a grandes rasgos con el Gobierno español. El organismo presidido por Jean-Claude Trichet admite que, dependiendo de la evolución del precio del petróleo, “no puede excluirse una disminución más rápida de la inflación a mediados del año próximo”, aunque el propio efecto base podría volver a incrementarla en el segundo semestre. Por tanto, concluye el BCE, “de producirse un descenso pronunciado de la inflación, tendrá un carácter transitorio y, por tanto, no sería relevante desde el punto de vista de la política monetaria”.

CINCO DÍAS 1, 30 y 31



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía

15 de diciembre de 2008

EL CONSUMO SE REACTIVA ANTES DE LAS NAVIDADES

Las ventas durante el Puente de la Constitución aumentaron un 10% respecto a 2007 y todo apunta a que esta buena tendencia continuará a partir del próximo fin de semana. Señala *LA RAZÓN* que pese a la crisis económica a nivel mundial y que también afecta a España, existe cierto optimismo. El secretario general de la Confederación Española de Comercio (CEC), Miquel Àngel Fraile, confirmó estos augurios y aseguró que “el consumo se empieza a despertar”. Según Fraile, la facturación en esta campaña de Navidad puede crecer un 0,5% respecto a 2007. Con estas cifras, el sector comercial – especialmente el pequeño y mediano comercio – está demostrando una excelente fortaleza frente a la crisis, mucho más que sectores como la vivienda o la automoción. La media de gasto por familia será de 814 euros estas Navidades, no es la cifra más alta de los últimos años pero está muy por encima de los peores augurios. Según la Federación de Usuarios y Consumidores Independientes, las comunidades que más gastarán serán Madrid, Cataluña y Valencia.

LA RAZÓN 1, 44, 45



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

- **La SGAE cobra en la Feria de Abril hasta por las sevillanas del siglo XIX** (*ABC* 1 y 51)
- **Multinationales y banca aplican despidos masivos** (*EL PAÍS* 22) Los gigantes empresariales destruyen medio millón de empleos en un año. Las filiales españolas recurren a las prejubilaciones o congelar el sueldo.
- **Primera suspensión de pagos de una consultora inmobiliaria** (*EL MUNDO* 40/*LA GACETA* 1, 19) La multinacional británica King Sturge prepara un concurso de acreedores y lo comunica a sus trabajadores a través del correo electrónico.
- **La refinanciación de la deuda de Martinsa-Fadesa podría anularse** (*EL MUNDO* 40/*LA RAZÓN* 47)
- **Jausas & Zunzunegui reclaman 100 millones a Banif y otros bancos** (*LA GACETA* 1, 19) Ambas firmas asesoran a más de 500 afectados por los bonos de Lehman.
- **El alquiler de los pisos vuelve a subir en noviembre y supera el 4,3%** (*EL MUNDO* 40)
- **El fuerte descenso de los envíos de dinero atenaza a las remesadoras** (*CINCO DÍAS* 1, 18)
- **Industria alargará la vida de las nucleares si se soluciona el déficit** (*CINCO DÍAS* 1, 3)
- **El Gobierno irlandés anuncia un plan de recapitalización de 10.000 millones de euros para rescatar a los seis principales bancos del país** (*ABC* 34)
- **Los tipos de interés de EE UU se situaron esta semana por debajo del 1%** (*LA RAZÓN* 46)
- **Los productores de petróleo recortarán la oferta mundial** (*CINCO DÍAS* 32) Pretenden detener la caída del precio del crudo.
- **Merkel reclama un “esfuerzo nacional” para afrontar la crisis económica** (*LA RAZÓN* 46)